
 

COMPTE-RENDU 

CONSEIL D’ECOLE JOLIOT CURIE élémentaire 

Mardi 10 mars  18h30 – 20h30 

 

 
PARENTS (RPE) : Présents : Mme BARRAFRANCA , Mme BIGNON, Mme CABY, Mme CUPIF, Mme FERNANDEZ-VARELA, Mme  
FLECHIER-LALLE, Mr LE DUFF, Mr LY, Mme POULAIN, Mme SOUBIRAN ;  
Absents excusés : Mme CHASLIN, Mme RAYNAL 
ENSEIGNANTS : Mme MICHON (CPA), MME DOUXAMI (CPB), Mme WAHL (CP-CE2), Mme BREBANT (CE1A), Mme BERGER 
(CE1B), Mme GAYOT (CE2), Mme GARNIER (CM1A), Mme JURICIC (CM1B), Mme QUARESMA NUNES (CM2),  Mme BLUMBERG 
(Directrice) 
Absents excusés : MR CHALOPIN  (Maitre G), 
DDEN : Mme LENFANT 
POUR LA MAIRIE : Mme ORLANDO 
Absents excusés : MR GONZALEZ 
 

ORGANISATION ADMINISTRATIVE 

 Présentation de la nouvelle adjointe 

Nous accueillons Mme Housset-Pidoux depuis début janvier. Elle est présente sur l’école en tant 

qu’adjointe administrative pour un contrat de 20h , proposé par l’EN. Elle contacte les familles en 

cas d’absence, accueille les enfants, surveille en complément des maîtresses, est présente sur le 

temps de récréation, peut accompagner une sortie …Sa fonction est avant tout administrative. Elle 

est dans l’école pour seconder Mme Blumberg. C’est une aide précieuse pour tous mais nous 

gardons à l’esprit que ce poste ne sera pas reconduit au-delà de deux ans.   

 Rentrée 2015 effectifs : perspectives 

Nous sommes actuellement 208 et nous attendons environ 247 élèves à la rentrée prochaine. Nous 

comptons sur une ouverture de classe car cela porterait les effectifs moyens à 27.4 élèves/classe 

Nous sortons du dispositif « RRS – éducation prioritaire » à la rentrée prochaine, toutefois nous 

devrions, en mesure progressive, bénéficier d’une vigilance sur les effectifs. Aucun seuil n’a été 

précisé par l’Inspection académique. Pour rappel : une ouverture de classe était possible au-delà de 

25/classe en RRS. 

 Locaux et projet ouverture d’une nouvelle classe 

Dans la perspective de cette ouverture de classe, la mairie avait, l’année passée, déjà fait une 

commande pour le mobilier de classe. Ce mobilier a été utilisé pour une autre école en nous 

précisant toutefois que la commande serait refaite pour notre usage. 

Notre souci actuellement est de déterminer dans quel lieu nous pourrions installer la classe. 

Nous avons eu l’idée de déménager la salle BCD pour l’installer en salle polyvalente. Est-ce 

envisageable ?  

 EDUCATION PRIORITAIRE : sortie du dispositif 

Sortir du dispositif , cela signifie : la perte de la décharge de direction. Mme Blumberg sera 

désormais en classe 4 ou 5 demi- journées par semaine. Avant l’arrivée de Mme Blumberg, cette 

école avait essentiellement bénéficié de la présence d’un directeur entièrement déchargé. Il y avait à 

l’époque 160 élèves environ : nous sommes 208 actuellement, plus encore à la rentrée prochaine. 

Toutes les organisations et les habitudes ont été construites grâce à cette plus grande disponibilité 

de la Directrice, au profit des élèves qui nous sont confiés. Les enseignants soulignent que cette 

disponibilité est également un soutien très important pour l’équipe au quotidien .Cela ne pourra plus 

être ainsi. Avec toute la bonne volonté, quand on est chargé de classe, il n’est pas possible d’assurer 

le relais auprès des familles, des collègues et des enfants autant qu’on le souhaiterait. Comme 

chaque enseignante, Mme Blumberg sera désormais en priorité auprès des élèves de sa classe. C’est 

pourquoi, elle sera  beaucoup moins joignable.  Le fonctionnement mis en place devra être 

entièrement repensé.  Il est important que les parents en soient informés car cela impactera 



forcément de manière considérable le bon fonctionnement général de l’école. La coopération et la 

compréhension de tous seront nécessaires. Nous ne pourrons pas informer aussi rapidement les 

familles que nous le souhaitons. La présence de Mme Housset Pidoux nous permettra de conserver 

autant que possible ce lien famille –école essentiel pour nous, pour les enfants, pour le climat de 

l’école. Rappelons que Mme Housset Pidoux n’est pas présente à temps plein sur l’école, et qu’elle 

ne pourra pas se substituer à Mme Blumberg, sa fonction n’étant  qu’administrative.  

 

Concernant les autres moyens mis à disposition : « Ce qui pourrait être remis en question ? » 

- l’assistante pédagogique (Amel SADOK qui remplace Mme JEBALI Kmar) qui rend 

possible le travail en petits groupes avec certaines classes, 

-   la prise en charge des enfants en difficultés  avec la présence d’un  RASED complet 
(éducateurs spécialisés et psychologue) ne sera pas forcément évaluée comme une priorité 

pour notre école (cela est soumis à l’autorité de l’inspectrice de circonscription) 

- les effectifs limités à 25 en moyenne par classe ne seront pas maintenus à terme. 

tout le travail de partenariat avec le collège qui permettait des rencontres supplémentaires, 

spécifiques au fonctionnement en réseau (avec les autres écoles du secteur Nicolas Ledoux). 

En plus des échanges traditionnels, le RRS permettait des relations plus approfondies et 

avancées pour faire du lien et mettre en place des projets entre l’école et le collège 

- l’étude « Tire-Lire » qui nous permet d’offrir des temps de soutien supplémentaires pour 

l’apprentissage de la lecture aux enfants en difficulté. : seront-elles reconduites ? 

- le travail en partenariat avec la ville ? : Quelles formes pour ces  rencontres avec les 

différents responsables + maison des parents ? 

- Nous disposions d’un budget majoré pour l’école pour l’achat des fournitures : qu’en sera-

t-il à l’avenir ? 

 

Les parents d’élèves proposent qu’une information soit rédigée à l’attention des familles à la rentrée 

pour expliquer, concrètement, ce que cela signifie « ne plus bénéficier du statut RRS » pour notre 

groupe solaire Joliot Curie. Ce mot sera mis dans le cahier de correspondance. 

Pour le moment, nous ne disposons pas d’informations suffisamment précises. 

L’école fait face à une grande mixité et nous accueillons de nombreux enfants qui nécessitent un 

accompagnement plus particulier. 

 

 Bilan d’étape coopérative   (dépenses, fonctionnement, projets) 

Nous disposons actuellement de 4935.30 euros 

Recettes récentes :  

Photos individuelles : 1989.48 euros 

Projet «  set de tables » : 401,70 euros 

(Idée de mettre un mot aux familles pour vendre les sets restants)  

Dépense à venir : 267 euros pour une séance de cinéma cycle 3 (275 euros pour cycle 2) 

 

Nous remercions vivement la caisse des écoles pour son don de 800 euros pour le forum des arts de 

l’année dernière.  

Comme l’année dernière, nous ne ferons qu’un appel à dons pour la coopérative. Vous trouverez le 

coupon dans le cahier jaune de votre enfant. A signer et verser, si vous le souhaitez, à l’ordre de la 

COOP SCOL  OOCE 92 – cpte : 510 02 2683. 

Si vous ne faites pas de don : barrez la carte et signez car il s’agit d’une pièce comptable. 

 Sortie des classes et RDV sur le temps scolaire : Vigipirate et nouvelle organisation 

Depuis les évènements tragiques survenus en janvier, des dispositions renforcées ont été prises pour 

l’accueil des enfants. L’entrée de l’école est désormais située au niveau de la première grille. Les 

parents ne sont pas autorisés à passer au-delà de la première grille,  durant les heures scolaires 



(8h20/13h05/16h). Il est indispensable que chacun respecte ces règles. Un adulte de l’école est 

présent pour relayer les questions ou répondre à vos demandes si besoin. 

Pour des raisons pratiques : le centre de loisirs et l’étude autorisent les familles à venir jusqu’à 

l’interphone après la sortie des classes. (à partir de 16h15). 

Tous les RDV extérieurs,  organisés sur le temps scolaire,  demandent une mobilisation très 

importante. Nous avons décidé de les autoriser pour que les enfants puissent poursuivre , 

notamment,  les aides en orthophonie. C’est une gestion compliquée car les parents doivent 

téléphoner, attendre… Mme Blumberg doit aller chercher les enfants pour les accompagner, revenir 

les chercher au retour…Rappel : important d’appeler en premier lieu Mme DAMEN la gardienne 

car nous ne pouvons assurer toutes les entrées et sorties.  

Nous souhaitons profiter de cette occasion pour rappeler aux familles que les RDV doivent être 

pris, autant que possible,  hors du temps scolaire. Nous savons que ce n’est pas toujours possible 

mais ce rappel est nécessaire.  Mme Blumberg engage sa responsabilité en autorisant ces sorties. 

Notons qu’avec la nouvelle organisation de la semaine, les RDV sont facilités du fait d’une sortie 

de classe avec une sortie plus tôt (16h) et deux demi-journées libérées (mercredi et vendredi).  

Nous constatons également de plus en plus de demandes de sorties exceptionnelles pour RDV 

lointains, dispositions personnelles…Cette souplesse de fonctionnement pourrait ne pas durer si 

trop de demandes spécifiques se cumulaient. Nous comptons sur l’effort de chacun pour accorder 

dispositions personnelles et horaires scolaires. De plus l’année prochaine , Mme Blumberg sera en 

classe et elle ne pourra plus prendre à sa charge les déplacements des élèves pour les rdv extérieurs. 

Il faut réfléchir à un fonctionnement pour que la gardienne puisse ouvrir les portes, en identifiant 

les personnes, quand cela est nécessaire.  

 

Sortie scolaire à la journée 

La mairie a envoyé un courrier aux parents d’E pour  une autorisation, jusqu’à la fin de l’année 

scolaire,  pour participer aux sorties SCOLAIRES. 

3 familles ont refusé. 

Comment analyser et connaître le point de vue des familles qui n’ont pas répondu ? Cela équivaut-il  

à un accord ou à un refus ? 

Certains parents n’auraient pas reçu la demande d’autorisation. 

Surprise des enseignants qui n’ont pas été informés de cette démarche. Cela pose des questions sur 

le plan pédagogique car les sorties sont décidées, préparées en amont par les enseignants. Et si les 

parents refusent ? Que fait-on des enfants qui ne peuvent pas participer?  

Nous nous félicitons de la qualité de communication avec les services municipaux, toutefois,  ce 

fonctionnement a installé une confusion importante dans l’esprit des familles et nous regrettons de 

ne pas avoir été consultés. 

 Pour rappel : M. le Maire fourni les cars = si les familles refusent à plus de 50% pour une classe, 

les cars ne seront plus mis à disposition. Mme Orlando nous précise que M. Le maire suit les 

indications du ministère de l’intérieur et restreint donc les sorties scolaires. 

Les enseignants décident du contenu de la sortie. Les familles sont toujours informées des lieux, 

mode de transport et horaires de la sortie et signent de façon obligatoire pour accord. 

 

 

 

RELATION FAMILLES 

 Brunch de  bonne année 

Cette année, le thème choisi était « Brunch tout en couleurs ». Il n’a pas pu se dérouler en raison 

des attentats. Nous conservons l’idée pour l’année prochaine. 

 Fête de fin d’année : FORUM « ludicomatheux » / participation des parents 



Le plan « vigipirate, alerte attentat » devrait être maintenu jusqu’à la fin de l’année scolaire. Dans 

ces conditions, il n’est plus envisageable d’organiser une fête portes ouvertes en fin d’année. Pour 

autant, les enfants ne seront pas privés d’un moment festif. Le forum initialement prévu sera 

organisé sur une journée de classe : le jeudi 25 juin. Nous allons devoir penser l’organisation 

autrement. Nous ferons sans doute appel à des parents pour aider la tenue des ateliers. Nous ne 

pourrons accueillir que quelques parents pour l’encadrement.  

 Livres offerts aux élèves 

Remerciements à la caisse des écoles qui, comme chaque année, a offert un livre à chaque enfant 

pour la nouvelle année. Les élèves ont apprécié, certaines classes ont d’ailleurs travaillé autour des 

albums offerts. 

 Festival du livre : La recette s’élevait à 2 487,67 € soit une donation en livres égale à 497,53 € 

(20% de la recette). 

 

ORGANISATION PEDAGOGIQUE - ACTIONS EDUCATIVES 

 Activités et projets en lien avec le projet d’école 

 Ecriture du roman CM2/6
ème

 

Travail avec un auteur. 

Mercredi 11 février : première séance d’écriture commune 

Chapitre 1 remis demain mercredi 

Visite du Moulin Fidel pour ce projet. Très bon accueil fait à la classe. 

Livre édité en juin avec un exemplaire pour chacun des élèves. 

 Fête des 100 jours 

Belle fête avec le soutien des parents que l’on remercie et auprès desquels nous nous excusons car 

tous les parents qui se sont proposés n’ont pas pu participer à cause du plan Vigipirate. Certains 

parents avaient pris leur journée et n’ont pas pu venir car l’effectif était trop important… 

Exposition ouverte  aux parents sur un créneau horaire très très restreint. 

L’exposition a dû être démontée très rapidement car nous devions rendre le matériel d’exposition. 

Les parents n’ont pas pu tous venir. 

Projet très positif pour l’ensemble des élèves impliqués, qui sera reconduit l’année prochaine aussi 

bien pour les CP que les CM2. 

 Education routière : permis piéton 

Permis piéton avec un policier municipal.  

6 semaines pour apprendre le permis piéton avec une mise en pratique avec parcours dans la cour de 

récréation avec déplacement en roller ou trottinette.  

Les CP (du CP/CE2)  ne recevront pas le permis car c’est  uniquement destiné aux CE2. 

Il n’est plus possible de sortir les E pour faire la pratique en dehors de l’école, pour des questions 

d’assurance,  d’où l’importance de faire un parcours dans l’école. Remise du permis au Moulin 

Fidel 

 Cycle golf 

5 jeudis au Haras de Jardy, 13h15 à 16h, soit 1h d’activités sur place. (1 classe de CE2) 

2 intervenants pour 10 élèves, lors de la première séance. Contenu très bien fait et adapté aux E 

 Campagne bucco-dentaire 

Pour les CP. Il y aura un intervenant une demi-journée qui vient expliquer comment prendre 

soin de ses dents, le Jeudi 16 avril. 

 Festival des enfants : cinéma  

Film fait par les CM1A. Dans la phase  d’écriture actuellement avec un projet bien avancé. Pierre, 

du cinéma, vient dans l’école et le planning se met en place pour le tournage avec des plans aussi 

prévus en extérieur. 

 

 



 

 Organisation des APC pour les périodes à venir 

1 fois par semaine, 1h. Dans le cadre de la préparation de la fête de fin d’année, certains enseignants 

pourront organiser des ateliers en roulement avec tous les élèves. L’organisation est expliquée par 

classe. 

 

 Conseil des délégués et actions 

Le dernier conseil s’est tenu le mercredi 11 février,  occasion de préciser  (CR sur le site d’école) 

Demandes faites par les élèves  

1- Mettre des séparations entre les urinoirs pour le respect de l’intimité (garçons) +  installer 

des urinoirs adaptés pour les plus grands 

Mairie : Il faut expliquer aux élèves  que des dépenses non prévues ne peuvent pas être prises en 

compte tout de suite mais à soumettre l’année prochaine. Nous verrons si cela peut être envisagé 

en régie. Demande bien entendue par la Mairie. 

2- Idée qui se précise de construire un terrain de billes dans une partie de la cour. Les services 

techniques de la mairie pourraient-ils aider pour ce projet ?  Certains parents d’élèves 

seraient-ils doués pour réfléchir à la conception ? Projet que nous aimerions mener à bout 

pour le courant de l’année prochaine. 

 Mairie : le conseil des enfants élus a fait cette demande auprès de la Mairie pour la ville.  A            

proposer l’année prochaine. 

 

 Dossiers 6
ème

 et AFELNET + classes à profils 

Documents transmis en mars. 

Volet 1 pour les parents dès le 12 mars avec les renseignements + choix de la langue. 

Volet 2 aux parents au fur et à mesure de la réception du volet 1dans les écoles : demande du 

collège et dérogations éventuelles. 

Il faut remettre une attestation de domicile à l’école le 8 avril au plus tard. Il faut respecter les 

délais. Pour les demandes de dérogation, un récépissé sera donné 

5 juin : affectation donnée directement par le collège 

Classes à profil : rugby, volley, musique : classes dérogatoires pour lesquelles sont organisés des 

auditions ou entretiens. Attention : il faut faire une demande de dérogation même si il s’agit du 

collège de secteur. 

 

 

DEMANDES/INFORMATIONS : 
 AUX AUTORITES MUNICIPALES 

Ecole 

 Informations sur les demandes  faites lors des précédents conseils  

Lors du conseil d’école fin juin 2014 + conseil d’école du 16/10/14 

« Un endroit, plus difficile à surveiller dans la cour, permet aux enfants de communiquer avec 
l’extérieur, « coin à bêtises ». 
Demande d’aménagements pour éviter cet angle mort, avec peu de travaux à réaliser pour y remédier : 
déplacer le panneau vers l’intérieur de la cour.  
MAIRIE : a entendu la demande mais toujours pas de réponse malgré les demandes faites auprès 

des services techniques. Pas de travaux prévus faute d’argent. Seuls les travaux pour des raisons de 

sécurité sont envisagés. 

ECOLE : La demande de déplacer la cloison se justifie pour des questions de surveillance, de 

sécurité également car c’est un recoin où le contact est facilité entre les élèves et les passants. 

 

 



 Interphone extérieur de l’école à installer sur la deuxième grille 

Vu techniquement avec les prestataires : il semblerait que cela soit trop coûteux d’installer le 

visiophone à la première grille. Des soucis techniques engendrent un délai supplémentaire. 

(Problème de câblage ?). Le visiophone sera installé sur la grille de la maternelle pour essai du 

dispositif. Actuellement, Mme Blumberg répond aux appels des familles qui se trouvent derrière la 

grille à attendre. Mme Damen a des soucis de réception et, très souvent,  ne reçoit pas les appels de 

la Directrice ni des parents.. 

Visiophone installé  avec téléphone spécial pour la gardienne ? : Compliqué à mettre en place, mais 

important car cela permettrait à Mme Damen d’ouvrir les portes après avoir vu les personnes qui 

demandent l’accès à l’école. 

 

Les parents précisent : le vendredi sur le temps des TAP, les grilles seraient ouvertes dès 15h55 côté 

sortie 1 (CP). Demande de vigilance. Problème de réception aussi avec le centre de loisirs, les 

parents restant bloqués à la porte.(rappel : à transmettre au périscolaire) 

 

Représentants de parents d’élèves   

- Date de démarrage des travaux de l'école   

MAIRIE : Il semblerait qu’une réunion soit prévue courant mai-juin (RPE,Mairie, directeurs). 

L’étude pour la géothermie n’a pas été concluante pour le secteur. Les appels d’offres sont lancés. 

Les travaux devraient démarrer à la rentrée 2015. 

 
-  A L’EQUIPE ENSEIGNANTE 

Représentants de parents d’élèves   

Information sur la campagne « les gros mots c’est pas beau ». Initiative du centre de loisirs 

d’une autre école. 

ECOLE : ce constat est malheureusement fait dans toutes les écoles. Les enseignants reprennent 

quotidiennement les élèves, les font reformuler…  Ces sensibilisations sont nécessaires, des débats 

sont organisés en classe pour réfléchir à toutes ces questions « citoyennes » mais il est difficile d’en 

évaluer la portée.  

C’est un sujet bien plus général qui dépasse largement les portes de l’école. La mobilisation et 

l’exemplarité de tous (enfants comme adultes) sont  nécessaires.  

 

QUESTIONS DIVERSES :  

Demande des enseignants faite auprès de la mairie 

Ouverture de l’école aux enseignants durant les vacances. Apparemment cela serait interdit. 

Certains enseignants souhaiteraient avoir accès à leur classe. Pourquoi pas un jour pré défini, le 

dernier vendredi des vacances par exemple. 

                                                           En attente d’une réponse de la mairie. 

Informations de la mairie 

1- Le pôle culturel ouvrira en 2016 

 

2- Dictée robinsonnaise 

1ere édition cette année, le samedi 21 mars. 

 Dictée « à la manière de Pivot » . Une partie CM/collège puis une partie adulte 

Demande aux  enseignants s’ils sont intéressés pour faire les corrections ? Demande de bénévoles 

de la part de la mairie. 

Inscription via le journal de la mairie ou auprès de la bibliothèque ou sur place 1h avant la dictée 

qui aura lieu à 10h, gratuit. 

La principale de Nicolas Ledoux fera  la lecture.  

 



 

3- Les Olympiades 

Sont officiellement annulées par M. le Maire pour des questions financières. 

Cet évènement fonctionnait avec les animateurs sportifs et des vacataires. Budget trop élevé en 

raison des coûts engendrés par le recrutement de vacataires. 

 

4- La caisse des écoles va faire des appels aux dons car certains projets pourraient être annulés 

comme les dictionnaires, des évènements sportifs, le Prix littéraire… Les demandes pour des 

projets d’école seront aussi impactées. Très peu de dons des familles cette année. Rappel : la 

coopérative demandée aux familles = pour l’école. Les dons à la caisse des écoles =  pour 

l’ensemble des projets de la ville.   

 

Début de la réunion : 18h30 

Fin de la réunion : 20h25 

Date du prochain conseil d’école : 4 juin 

 

Secrétaire de séance                                                                          La  Directrice 

       Mme BREBANT                                                Mme BLUMBERG 


